

COLUMNAS 9 DE OCTUBRE DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Santa Lucía 'en manos de Lutero'

El hecho de que *lo suyo lo suyo* sea la ingeniería *mecánica* no exime al secretario federal de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, de ignorar nociones elementales de ingeniería civil, o peor: carecer del más elemental sentido común, como lo corroboran estas palabras que dijo ayer: "Preservar el aeropuerto de Texcoco *es una barbaridad, no sirve para nada*".

Lo que de nada sirvió fue su paso por esa misma dependencia como subsecretario designado por Miguel de la Madrid (a quien el régimen al que hoy sirve atribuye haber iniciado, con el *neoliberalismo*, los 36 años de *la peor etapa* en la historia mexicana), como tampoco haber sido, por voluntad de Carlos Salinas de Gortari, subdirector comercial de Petróleos Mexicanos, para aprender a valorar una colosal obra pública inconclusa de clase mundial como la que, suspendida cuando estaba construida la tercera parte, quisiera desaparecer.

Ante la resolución judicial (debatible aún en tribunales) que avala el remiendo civil a la base militar aérea de Santa Lucía y que ordena dejar como está lo que se construyó en Texcoco, es oportuno recordar que la insensatez de suspender la obra ideada por los prestigiosos arquitectos Norman Foster y Fernando Romero está hoy en manos del *agrónomo* Sergio Samaniego Huerta, quien con su anterior jefe, José María Riobóo, publicó en 2017 el folleto *Sistema Aeroportuario del Valle de México*, donde se afirma que es viable la operación "coordinada" del aeropuerto internacional de Ciudad de México y el campechano militar y civil de Santa Lucía.

Entre las objeciones que Samaniego hace al proyecto de Texcoco figura la obviedad de que el terreno es "blando", con lo que delata su desconocimiento de que hay modernos y eficientes aeropuertos como los internacionales de Kansai, Japón, o el Chek Lap Kok, de Hong Kong (éste concebido, precisamente, por Foster and Partners), que operan virtualmente sobre el "húmedo" mar y su "blando" fondo en islas artificiales.

Mientras Romero y Foster fomentan el trabajo interdisciplinario para la anticipación del futuro en urbanismo, diseño y arquitectura, Samaniego se inspira en el deslumbrante pero descocado axioma de su ex jefe contratista Riobóo (pergeñado el 8 de octubre de 2018 en una mesa de debate conducida por Joaquín López-Dóriga), que reza letra por letra: "Los aviones no pueden chocar. Automáticamente se repelen...".

Como encargado de las obras del gobierno federal, Jiménez Espriú incumple su responsabilidad de hacerle ver al Presidente lo contraproducente que resulta la improvisación en proyectos que significan un gran descalabro para las finanzas públicas, entre los que sobresalen la regresiva refinería en Dos Bocas, el caprichoso "tren maya" o los parches a Santa Lucía.

Y atreverse a recordarle que como candidato a la Presidencia empeñó su palabra en la Coparmex, asegurando que, si la iniciativa privada lo costeaba (y ésta ha reiterado estar dispuesta), podrían continuarse las obras en Texcoco...

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Las conductas personales están siempre por encima de las etiquetas.

Florestán

Dos casos minoritarios han creado los dos problemas más graves al Gobierno de Ciudad de México: los *anarkos*, no más de 100, y los *taxistas*, 0.4 por ciento del total, según versiones oficiales que tratan de minimizar el problema y minimizan a la autoridad: ¿Cómo 100 encapuchados y 0.4 por ciento de los *taxistas* paralizan la ciudad y a su gobierno?

En uno faltó análisis e inteligencia de las autoridades responsables de la seguridad de la capital del país que al enfocar mal el diagnóstico, no les resultó el tratamiento.

A los *anarkos*, los deberían tener ubicados y haber impedido que siquiera llegaran a la marcha del 2

de octubre para evitar los daños y la violencia, oficialmente leves, y todo para que finalmente los *encapsularan* los granaderos en la calle de 5 de mayo, sin problema alguno. En el otro, los taxistas, es más complicado por la anarquía que ha existido históricamente en ese sector donde predomina la corrupción oficial y la explotación del trabajador. El taxista en México es parte de la economía *informal*: no le pagan horas extras, no tiene días de descanso, ni vacaciones, ni seguro social, además de pagar renta al dueño de la concesión, gasolina, descomposturas, mantenimiento de la unidad y *mordidas* a los agentes de Tránsito. Y día que no trabaja, día que no comen en su casa. Entiendo el aspecto personal de la lucha contra Uber, los taxistas están en desventaja en todos los sentidos, pero también entiendo que nada ni nadie puede cerrarse a la modernidad. Aquí el acuerdo debe construirse entre autoridad, taxistas y plataformas. Porque si creen que con una sentadita en la Secretaría de Gobernación se va a resolver, están perdidos, como muchos parecen estarlo, sobre todo cuando les estallan los problemas más *graves*, de *pequeñas minorías*: 100 anarkos y 0.4 por ciento de taxistas. ¡Cuánta limitación, cuánta pequeñez!

RETALES

1. SERIOS. El subsecretario de la SCT dijo que fue un *accidente no convencional* el que provocó la muerte de la gobernadora de Puebla, Martha Érika Alonso, Rafael Moreno Valle y otras personas el 24 de diciembre de 2018 al desplomarse su helicóptero. ¿Y Luego...?

2. TRÁMITE. La mayoría del Senado, 111 votos a favor, aprobó la renuncia de Eduardo Medina Mora como ministro de la Corte, de lo que le dio parte por escrito, sin que se hiciera formal y pública la causa grave, de su dimisión, como establece la Constitución, lo que deja un preocupante antecedente; y

3. ADVERTENCIA. ¿Qué estará viendo el presidente López Obrador en la lucha por la sucesión de Morena, que mandó la advertencia a sus funcionarios de no meter las manos so pena de despedirlos y procesarlos? Y es el segundo aviso. Ya les había dicho que no podían ser como antes y que él preferiría dejar al partido y hasta cambiarle de nombre. ¿A quiénes se refiere, insisto, qué estará viendo?

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE ya no la ven llegar los contadores públicos. Primero las morenas Ana Gabriela Guevara y Yeidckol Polevnsky los culpan por los adeudos que ellas tenían con el fisco antes de 2015, por lo cual debieron acogerse a un programa de condonación cuyos beneficiarios fueron exhibidos la semana pasada, y ahora el Servicio de Administración Tributaria envía cartas a aquellos profesionistas para "invitarlos" a registrarse en un padrón nacional. Ahora todo va a ser culpa del contador.

QUE mientras la aerolínea Emirates distribuía su invitación para coctel y cena esta noche en el hotel Hilton, para presentar su servicio diario Ciudad de México-Barcelona- Dubái a partir del 9 de diciembre, donde también ofrecerá un sorteo de premios a la voz de su lema "Fly Better" (Vuele mejor), 15 senadores de Morena promueven un punto de acuerdo para exhortar a Comunicaciones y Transportes, que encabeza Javier Jiménez Espriú, a negar el ingreso de la firma asiática por "competencia desleal". La iniciativa está respaldada por la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores, que dice no estar contra la competencia, sino por la defensa de las fuentes de empleo.

QUE Víctor Bernardo López Carranza, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la SCT, se vio en la penosa necesidad de informar a sus agremiados que, con base en la ejecutoria a la sentencia que dictó un tribunal colegiado, todos deben cumplir con el Código Fiscal de la Federación, lo que en español significa pagar el ISR a Hacienda a partir de la próxima quincena, con lo que quedó sin efecto un convenio sin soporte jurídico que los eximía de esa contribución. Eso sí, la buena es que no será retroactivo.

EXCÉLSIOR

: ARSENAL / TORQUEMADA EN EL SENADO / FRANCISCO GARFIAS (SEN.

EL HERALDO

: ALHAJERO / EMBARRADOS / MARTHA ANAYA (SEN. GUSTAVO MADERO / PP-6)

UNIVERSAL:

HISTORIAS DE REPORTERO / EL TEMA QUE PERSEGUIRÁ A AMLO / CARLOS LORET DE MOLA (P.2)

EXCÉLSIOR

: JUEGOS DE PODER / LA POPULARIDAD DE AMLO Y LOS RESULTADOS

/ LEO ZUCKERMANN (P.17)

EXCÉLSIOR:

RAZONES / SANTA LUCÍA Y NAIM: VOLANDO BAJO /
JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ (P.16)

MILENIO

: DOBLE MIRADA / ENTRE ANARQUISTAS /
GUILLERMO VALDÉS (P.12)

FINANCIERO

: ESTRICTAMENTE PERSONAL / LA REGENTA CLAUDIA /
RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.39)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.10)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.26)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.19)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.37)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

§ *Golpe a finanzas de partidos políticos. Alistan descuentos por multas*

§ *A dos años de la elección de Gobernador, no han pagado las multas impuestas*

§ *Ordena INE al IEEM realizar los descuentos a partir de Noviembre*

§ *Mide CEN del PAN potencial de una alianza con PRD en Edomex para intermedias*

§ *Entregan Alfredo del Mazo y Fernanda Castillo apoyos del Programa "Salario Rosa"*

§ *También contará Toluca con cuartel de Guardia Nacional*

En días pasados el Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) comenzar los descuentos, a partir de Noviembre, a los partidos políticos de la entidad que fueron multados al acreditarse que cometieron irregularidades contundentes durante la elección de gobernador en 2017, lo que sin duda agrava la crisis de los institutos de oposición al Movimiento de

Regeneración Nacional (MORENA).

A pesar de que las sanciones fueron aprobadas por el Consejo General del IEEM, desde Julio del año pasado, no fue hasta la semana anterior que el INE pidió al órgano electoral mexiquense que inicie los descuentos, ante ello se informó a los responsables de las finanzas de cada una de las fuerzas políticas, por lo que se encendieron las sirenas de alarma.

El golpe mayor lo llevará el Partido Acción Nacional (PAN) a quien se le acreditaron una infinidad de irregularidades durante la precampaña y campaña de Josefina Vázquez Mota, cuya coordinación de campaña estuvo bajo el mando de Víctor Hugo Sondón Saavedra, quien además era el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE).

En tal virtud se le comenzarán a descontar los 134 millones 566 mil 329 pesos, a partir de Noviembre, circunstancia que sin duda es un duro golpe para la gestión que encabeza Jorge Inzunza Armas.

De acuerdo con el dictamen de sanciones, el PAN omitió reportar gastos por concepto de propaganda y gastos operativos durante la campaña de Vázquez Mota, entre estos, erogaciones que tuvieron que ver con espectaculares, publicidad diversa y medios alternos, además de muchas otras irregularidades.

El segundo partido más afectado será MORENA, a quien se le impuso desde 2017 una multa por 103 millones 168 mil 908 pesos, sin embargo es el partido en el gobierno federal, mantiene a su favor la fortaleza de la imagen que le aporta el presidente Andrés Manuel López Obrador, por ello políticamente puede capitalizar la infinidad de programas sociales que se están bajando a la población.

Otro instituto político que resulta golpeado en sus finanzas es el Partido de la Revolución Democrática (PRD), pues tendrá que pagar 77 millones 020 mil 252 pesos, derivado de las irregularidades que se presentaron en la campaña de Juan Zepeda Hernández, actual senador de Movimiento Ciudadano (MC).

El PRD omitió presentar la muestra por concepto de publicidad colocada en internet por 929 mil pesos; emitió algunos cheques con la leyenda para abono en cuenta, entregó gastos de forma extemporánea, tampoco exhibió gastos de utilitarios y spots en medios electrónicos.

De los partidos que postularon a Alfredo del Mazo Maza como candidato a Gobernador, el Revolucionario Institucional (PRI) es el que tendrá mayor impacto, pues se le impuso una multa por 47 millones 012 mil 054 pesos, que tendrá que pagar a partir del mes entrante.

Nueva Alianza (PANAL) pagará 10 millones 095 mil 615 pesos, en tanto que al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), le corresponden nueve millones 844 mil 447 pesos.

El Partido del Trabajo también sufrirá descuentos considerables, en virtud de que enfrenta una multa por 22 millones 392 mil 789 pesos.

Entre las irregularidades que se acreditaron en 2017, la coalición omitió presentar permisos para la realización de eventos en lugares públicos, muestras fotográficas de propaganda en medios alternos, en redes sociales, estados de cuentas y conciliaciones bancarias, así como contrataciones extemporáneas, entre otras cosas.

La instrucción del INE es que a partir de Noviembre se descuenta la mitad del financiamiento de los partidos políticos, esto significa que si el PRI recibe cerca de 11 millones de pesos al mes, ahora solo tendrá cinco millones o en el caso del PAN que tiene derecho a poco más de ocho millones, accedería únicamente a cuatro millones.

La situación genera crisis en los partidos políticos donde existe gran preocupación, aunque en realidad la pregunta tendría que ser por qué hasta ahora no se les ha descontado el dinero si las irregularidades corresponden a la elección de Gobernador del 2017. Interesante.

Atajos

Por la derecha: De cara a los comicios locales del 2021, el Comité Ejecutivo Nacional del PAN recibió una encuesta reciente en que midió las posibilidades de triunfo en diversos municipios del estado de México si participara en coalición con el PRD, los resultados fueron positivos en en muchos casos. La información revela que juntos PAN y PRD ganarían municipios importantes de la entidad, ahora será interesante observar qué hará el CEN con dicha información, pues ambos partidos parecen encaminarse en rutas contrarias, aunado a que la determinación de la cúpula albiazul concluye las esperanzas de ciertos morenistas que apostaban por una alianza entre panistas y priistas, pues esto significaría un duro golpe para Acción Nacional y en automático garantía de mayor éxito para MORENA.

Por el centro: El gobernador Alfredo del Mazo Maza y la señora Fernanda Castillo del Mazo, presidenta Honoraria del Sistema DIF Estado de México, entregaron apoyos del Programa "Salario Rosa" a mujeres embarazadas y en etapa de lactancia.

El mandatario estatal recordó que con el programa de Salario rosa, las beneficiarias pueden generar mayores ingresos para invertirlos en lo que más necesiten, a través de los 24 talleres que se brindan en oficios de capacitación como bisutería, inglés, computación, realización de conservas, entre otros. En el acto estuvieron presentes mujeres provenientes de municipios como Ecatepec, Chalco, Valle de Chalco, Texcoco, Metepec, Toluca, Lerma, Atizapán y Tlalnepantla, entre otros, donde Alfredo del Mazo reconoció el esfuerzo de las amas de casa que sacrifican su desarrollo personal por el de su familia y quienes además están pendientes de sus hijos, maridos y de sus papás.

Por la izquierda: Toluca también contará con un cuartel de la Guardia Nacional reveló el Secretario del Ayuntamiento, Francisco Vázquez, quien dijo que se están ubicando los terrenos donde se podrían instalar, quizá cerca del aeropuerto.

De acuerdo con el funcionario municipal, la Guardia Nacional solicitó un terreno de dos hectáreas para instalarse, además de especificaciones como vías de comunicación y adicionalmente el ayuntamiento analizará la incidencia delictiva para saber dónde ubicarlo.

Francisco Vázquez comentó que es un proceso largo ya que primero tendrían que presentarse las propuestas ante el Cabildo, después la desincorporación y finalmente la aprobación de la Cámara de Diputados para poder donarlo, debido a lo extenso del trámite por lo pronto se está pensando darlo en comodato a la Guardia Nacional.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Autobuses

Tras el secuestro de 92 autobuses con todo y choferes, por parte de estudiantes de la Escuela Normal Lázaro Cárdenas del Río, conocida como "Tenería", en Tenancingo, las autoridades del Edomex establecieron una mesa de diálogo con ellos en la Secretaría de Gobernación. En concreto, fueron 92 autobuses, de Flecha Roja y TEO retenidos. Los "estudiantes" exigieron, entre otras cosas, plazas al SEIEM y lograron su cometido en las negociaciones con autoridades. Vaya manera de buscar chamba...La diputada **Brenda Escamilla**, fijó la postura de la bancada panista, en la comparecencia del secretario de Educación **Alejandro Fernández Campillo**, en ocasión de la Glosa del gobernador mexiquense **Alfredo del Mazo Maza**. La legisladora, dijo que en Acción Nacional son aliados de la educación y están convencidos de que el Estado debe generar las condiciones de justicia social que le permitan a los mexiquenses acceder a la educación gratuita y de calidad que merecen. Habló del tema del acoso escolar conocido como bullying, de la falta de recursos, de la deficiente infraestructura educativa, el ausentismo docente, la inseguridad, la falta de vigilancia en los entornos escolares. **Brenda Escamilla Sámano**, preguntó al secretario ¿Qué está haciendo la Secretaría a su cargo, para que los jóvenes mexiquenses cuenten con las herramientas que les permitan competir a nivel global? y ¿Cuáles son las estrategias de internacionalización del talento mexiquense?...El secretario de Educación **Fernández Campillo**, habló de los logros alcanzados, de las becas y la disminución de la deserción escolar. Como quien dice, los secretarios traen su rollo informativo y hasta ahí...El secretario de Desarrollo Económico **Enrique Jacob Rocha** también estuvo con la Comisión de Desarrollo Económico de la LX Legislatura mexiquense, e informó que la entidad ha captado cerca de 4 mil millones de dólares en Inversión Extranjera Directa, "lo que nos ha colocado entre las cuatro entidades del país con el mayor atractivo para invertir. Habló de las exportaciones y la generación de empleos".

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE pasan los años y el Auditorio Metropolitano de Tecámac, inaugurado en marzo y clausurado en noviembre de 2017 sigue deteriorándose, con ello siguen en la basura los 600 millones de pesos que costó. Poco a poco presenta desprendimientos en su estructura y hasta el momento ningún nivel de gobierno ha dado señales de cuál será su destino final. Mucho menos han deslindado responsabilidades de una mala construcción, que hiede a corrupción, pues fácilmente sucumbió ante los sismos de septiembre de aquel año.

Se supone que la obra, cuya apertura se dio con bombo y platillo por Eruviel Ávila y Enrique Peña, está siendo fiscalizada por la Auditoría Superior de la Federación. QUE al respecto de la protesta de 30 instituciones de educación superior públicas agremiadas a la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU) que hoy exigirán con un paro al gobierno federal recursos extraordinarios para nueve universidades, quienes laboran en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), responsablemente decidieron a través de sus sindicatos llevar a cabo sus labores, aunque bajo protesta.

Se trata de una plantilla de 6 mil 649 académicos (agrupados en la FAAPUAEM) y 2 mil 600 Administrativos (en el SUTESUAEM), sindicalizados que tendrán su jornada normal, por lo que no se prevé afectación para los 88 mil 935 alumnos en 48 planteles académicos de nivel medio superior y superior que existen en territorio estatal.

QUE las festividades de muertos, con la Feria del Alfeñique en Toluca, de alguna manera "inauguran" la temporada de buena derrama económica en territorio estatal, y aunque hasta el momento ningún gobierno ha confirmado el adelanto de aguinaldos, la Cámara Nacional de Comercio confía en que sí lo otorguen "por adela". Viene además el "Buen Fin" y por supuesto la Navidad, por lo que ya piden a las autoridades estatales y municipales su apoyo para garantizar la seguridad en plazas y centros comerciales, así como en las diversas zonas de negocios



